2011年 第5回国大化学会総会 報告

国大化学会役員総会 G 川村 出 (平成 14 年物工卒)

第5回国大化学会総会(2011年6月4日(土), 横浜駅 崎陽軒本店)を多くの方にご協力いただき, 開催することができました.総会の運営に携わった ものとして,参加者,関係者の方々に厚く御礼申し 上げます.

東日本大震災および福島第一原子力発電所事故は 我々の教育研究活動にも様々な形で影響を及ぼして おります。また、本年度より横浜国立大学に理工学 部が設置され、新しい学生を迎えて、新たにスター トしています。このようなときであるからこそ、学 生と横浜国立大学 OBOG の間のネットワークをさ らに広げていく必要があり、そのためにネットワー クをさらに広げていただけるような総会にしたいと 考えておりました。

今回の総会では、平井太一郎国大化学会会長のご 挨拶をいただき、第3期を迎えた国大化学会の体 制、方針の紹介をいただきました。さらに、東京理 科大学学長の藤嶋昭先生をお招きして「物華天宝— 教育も研究も楽しく—」というご講演を賜りまし た.特に先生から"光触媒に関する研究内容"、"研 究を成功させるには良い雰囲気が大事"、"基礎を しっかりと積み重ねる"などについて紹介していた だき、聴講していた多くの学生や若い研究者が奮い 立つような内容でありました。

懇親会では鈴木恵一朗国大化学会副会長、國分泰 雄理事・副学長ならびに石原修工学研究院長・理工 学部長にご挨拶を賜り、国大化学会の現状とこれか ら、震災対応や理工学部のスタートなどについてご 紹介いただきました。また、学生と OBOG との間 で交流をもってもらうために例年とは違い、中締め まで長い懇談の時間に充て、現役学生と OB の間で 活発な交流が生まれました。もうひとつ重要なこと は過去の総会では学部の2.3年生が参加することは ありませんでしたが、"藤嶋先生の講演を聞きた い", "研究室に配属され研究している先輩とお話し したい"、"社会で活躍している先輩に仕事や就職活 動について聞きたい"などの理由から、4年生と大 学院生に加えて2.3年生が多数参加してくれまし た. 多くの学生の皆さま方の参加によって、後に示 すスナップ写真のように、ネットワークを広げる上 で充実した懇親会とすることができました. 次回も このような総会を企画できればと思っております. 最後に、今回の総会には学生役員の大野謙介さん、 内藤穂波さん、渡邉弘さん、役員の平野さま、事務 の滝さま、牧野さま、反町さまの熱心な協力があり まして開催することができました. この方々にも改 めて御礼申し上げます.

総会の感想

内藤 穂波 (2011年度学生役員)

6月4日に行われた国大化学会の総会及び懇親会に参加させていただきました。私自身化学会役員になるまで国大化学会の存在を知らなかったのですが、総会には多くの卒業生の方々が参加し、今の学生の生活等について真剣に取り組んでおられました。しかし、学生はその存在を知ることなく、距離を感じざるを得ない状況であります。国大化学会の存在をもっとアピールし、より長く深い交流をしていきたいと感じました。グループに分かれて行ったディスカッションでは課題をしっかり捉えて各々意見を出し合い、短い時間の中で様々な意見を聞くことができてとても有意義な時間でありました。

懇親会では現役学生から声をおかけすべきところ,たくさんの卒業生の方々から声をかけていただき,自分の積極性のなさに落胆しつつとても有意義な時間を過ごすことができました.避けて通れない就職の現状等の視野の広がる有意義な話をお聞きできる場として懇親会の必要性を強く感じました.今回,学生役員の大野くんの声掛けによって役員だけでなく,先輩や後輩がより多く出席したことを嬉しく思うと同時に,更なる学生収集が課題として挙げられると思います.より総会及び懇親会に多くの卒業生,在学生が参加し,同窓会としての存在をより確立していけるよう改善していけたらと思います.

2011年 国大化学会総会 感想

渡邉 弘(2011年度学生役員)

今年は去年と異なり、ビンゴゲームのような"学生を集めるための企画"というものを廃したので、学生がちゃんと参加してくれるのだろうかと不安で一杯でした。ところが、蓋を開けてみれば、余計な贅肉を落としたような形になって、歴代の学生役員の求めていた"現役学生とOBとの活発な交流"というのが、ある程度実現できたのではないかと思います。私としては手の回らなかった部分もあり、力不足を痛感するところであります。

さて、学生とOBとの交流という課題は一まず達成できたのですが、現役学生の参加数がなかなか伸びないという課題に関しては次年度以降への先送りということになってしまいました。就職に漠然とした不安を抱える修士の学生と、経験豊富で様々なアドバイスを提供していただけるOBとのマッチングは、今後の国大化学会の目標とする学生支援策の一つでもありますので、今後も粘り強い周知をしていければと思います。

総会・講演会・懇親会 参加学生からの一言メッセージ

藤嶋先生の話を聞いて、「雰囲気を大事にする」という研究者としてあるべき姿を学び大変ためになりました。また、その後の懇親会では OB の方から貴重なお話も頂くことができました。

(環境情報学府修士1年 嘉山 浩章)

藤嶋先生の講演がとても面白く、最初から最後まで興味深く聞かせていただきました。その後の懇親会の食事も美味しく、OBの方々とお話できる機会もあってとてもいい時間を過ごすことができました。

(化学コース4年 菅原 達士)

OB の方々とたくさんお話しできる機会があり、 就職活動や研究活動について聞くことができ、貴重 な時間を過ごすことができました.

(環境情報学府修士1年 井本 洋介)

OB のかたから様々なアドバイスを頂きました. 就職活動, そして研究室での姿勢, 今の学生に伝えたい熱い思い. 是非来年も参加したいです.

(化学コース4年 大野謙介)

第5回 総会スナップ



平井会長挨拶







藤嶋 昭先生講演





講演後の質問を受けて



鈴木副会長挨拶



國分副学長・理事挨拶



石原工学研究院長·理工学部長挨拶



樋口 初代国大化学会会長による乾杯



来賓の皆さま



懇親会の様子





懇親会の様子





懇親会の様子



藤嶋先生を囲んで